

EN BREF

Le mode de calcul des pensions en question

RETRAITE. Le député UMP Denis Jacquat suggère, dans un rapport, de modifier le mode de calcul du salaire annuel moyen servant de base au calcul de la pension. Le système actuel est fondé sur le salaire des 25 meilleures années, mais « *ne prend pas en compte les salaires de l'année de liquidation, ce qui peut pénaliser les assurés nés en octobre ou novembre* », souligne-t-il en proposant de prendre les 100 meilleurs trimestres au lieu des 25 meilleures années. Il veut déposer une proposition de loi et solliciter son examen dans une niche parlementaire.

Le Mexique combat la crise financière

GRANDS TRAVAUX. Le président mexicain, Felipe Calderon, a annoncé un programme national d'infrastructures d'un montant de 53 milliards de pesos (3,15 milliards d'euros) en 2009 pour combattre les effets de la crise financière internationale. Ce projet « *ne constitue pas un plan de sauvetage financier, mais vise à donner un élan aux moteurs internes de l'économie mexicaine* », a-t-il ajouté. Il prévoit notamment la construction d'une raffinerie de la compagnie pétrolière nationale Pemex, la première depuis trente ans, un plan de soutien aux petites et moyennes entreprises et une refonte de la réglementation afin d'encourager l'investissement.

Début du **Forum** de l'économie responsable

DÉVELOPPEMENT. La Kenyane Wangari Maathai, prix Nobel de la paix a ouvert jeudi la deuxième édition du Forum mondial de l'économie responsable à Lille. Présidé par Philippe Vasseur, ancien responsable politique, ministre de l'Agriculture puis dirigeant de banque, ce réseau compte 170 entreprises adhérentes, qui veulent allier respect du salarier et de l'environnement à une vision de prospérité à long terme.

EMPLOI. Le patronat propose de « *recentrer* » la gestion prévisionnelle de l'emploi et des compétences (GPEC), en négociation aujourd'hui, sur une démarche d'« *anticipation des mutations* », plus que sur l'emploi.

SANTÉ. L'Assurance-maladie a émis hier un avis négatif sur le projet Bachelot « *santé territoires* » : syndicats et UPA ont voté contre, Medef et CGPME ont pris acte.

RUSSIE. La justice a annulé la peine de deux ans de « *disqualification* » contre Robert Dudley, PDG de TNK-BP, groupe pétrolier détenu à parts égales par BP et des milliardaires russes, ce qui l'interdisait d'exercice.

ALLEMAGNE. Les exportations ont reculé de 2,5 % en août en rythme annuel, baisse la plus forte depuis cinq ans. Sur un mois, les exportations ont baissé de 0,5 % mais l'excédent commercial a remonté plus qu'attendu car les importations ont signé un recul de 2,5 %.